

# Das musikalische Profil in den 5. und 6. Klassen der AKR



Jeder Schüler/jede Schülerin erhält in den ersten beiden Schuljahren an der AKR eine musikalische Ausbildung.  
Gewählt werden kann:

## Bläser-

In der Bläserklasse erlernen alle Schüler/innen gemeinsam im Klassenverband in zwei Stunden ein Blasinstrument. Angeboten werden Holz- und Blechblasinstrumente (Klarinette, Saxophon, Querflöte, Trompete, Posaune, Horn, Euphonium, Tuba).  
Zusätzlich erhalten sie in Kleingruppen von ausgebildeten Instrumentallehrern Unterricht. Die Stadt Nürnberg stellt die Instrumente und deren Wartung.  
Nach zwei Jahren steht es den Schüler/innen frei, ihr Instrument im Wahlfach Bigband weiterhin zu spielen.

## Chor-

Die Chorklasse wird ebenfalls zweistündig als gesamte Gruppe und in zwei zusätzlichen Stunden in Kleingruppen unterrichtet. In der Großgruppe werden Chorstücke und kleine Singspiele eingeübt. In den kleinen Ensembles (Gruppen mit ca. 8 Schüler/innen) wird Stimmbildung betrieben, sodass jeder an seiner Gesangsstimme arbeiten kann.  
Dafür hat die Schule einen professionellen Gesangslehrer engagiert.  
Nach zwei Jahren können die Schüler/innen am Wahlfach Chor teilnehmen oder das Erlernte in der Schulband mit einbringen.

## Percussion-

Unter Percussion versteht man alle möglichen Schlaginstrumente, angefangen von der Trommel über das Schlagzeug der Rock- und Popmusik bis zu südamerikanischen Bongos und Congas. Hier wird der Schwerpunkt auf die rhythmische Ausbildung und auf das Musizieren in der Gruppe gelegt.  
Die Schüler/innen erhalten zwei Stunden zusätzlich Musikunterricht von einem professionellen Percussionisten.  
Nach den zwei Eingangsjahren bringen einige im Wahlfach „Schulband“ oder bei Auftritten der anderen Musikklassen ihre rhythmischen Fähigkeiten ein und vertiefen sie weiter.

## Informationen

Für die musikalische Ausbildung fällt pro Schüler/in eine Eigenbeteiligung von lediglich 15.- Euro monatlich an.  
Die Schüler/innen der Bläserklasse müssen ein Schließfach (10.- Euro im Jahr) mieten und einen Notenständer kaufen.  
Ab der 7. Jahrgangsstufe können die Schüler/innen ihr Erlerntes in den Wahlfächern Chor, Percussion und Bigband vertiefen.

Für alle unsere Musikklassen finden jährlich Konzerte statt, bei denen die Schüler/innen ihr Können vor Publikum unter Beweis stellen können.